

Reflexión final

Durante los pasados meses la concepción que tenía sobre lo que significaba ser arquitecto ha cambiado significativamente. A principios de semestre mantenía una noción de que la arquitectura solo era un campo creativo intencionado para crear edificaciones y no tomaba en consideración los aspectos funcionales, materiales y culturales que la misma conlleva. Aunque me falta mucho camino por recorrer y muchas cosas que aprender, creo que ahora tengo una idea mas clara de lo que realmente implica esta abarcadora profesión. Fundamentos cruciales como: el propósito y la función; el sistema material y espacial; hasta el estilo y ornamento me han ayudado a desarrollar una noción mas madura sobre lo que realmente es diseñar.

Los temas que mas dirección me dieron fueron “El gesto arquitectónico” y “¿Qué es diseñar?” ya que fueron los primeros temas que me plantearon la importancia de diseñar de acuerdo a una función con propósito. Estos fueron los temas que me obligaron a buscar entender como las estructuras que discutíamos en clase se desenvolvían con su entorno y con los usuarios que participaban de ella. De ahí en adelante cada tema que abarcábamos se me hacía más y más fácil de comprender. Gracias a estos planteamientos ahora casi intuitivamente veo una pieza arquitectónica y mi primer instinto es tratar de entender su función y su propósito con el fin de poder analizar si está bien logrado.

Tuve la dicha de tomar este curso mas el curso de historia I a la misma vez y gracias a la complementación entre temas de las dos clases adquirí conocimiento a través de dos perspectivas diferentes. La verdad, esto me ayudó muchísimo ya que historia I me contestó la mayoría de los “¿por qué?” que la clase de introducción aveces dejaba en mi mente. Este complemento me ayudó a profundizar más en lo que significa diseñar para resolver un problema. Visitar la arquitectura ancestral me ha ayudado a reafirmar que el fundamento más importante de la arquitectura crear un espacio habitable que vaya acorde a la función y uso de quienes participen del espacio.

El contenido de este curso me ha parecido muy enriquecedor y me ha funcionado muy bien para encontrar nuevas fuentes de información. Sin embargo, me parece que la clase podría ser más interactiva e integrativa para evocar al intercambio de ideas y alimentar el pensamiento

crítico. Finalmente, esta nueva percepción de la arquitectura me ha hecho apreciar mas esta profesión. La responsabilidad mas grande que tiene un arquitecto el momento de diseñar es mantener la funcionalidad en todo momento ya que diseño que no cumple con su función es un diseño que no está bien logrado.